

Zentrum für Schlüsselkompetenzen und Hochschuldidaktik (ZeSH) der Universität des Saarlandes
www.uni-saarland.de/schluesselkompetenzen

Compétence interculturelle „Grande Région“

(Cet atelier est reconnu comme atelier de base dans le cadre du certificat « compétences clés » de l'Université de la Sarre, Option : « Compétence Interculturelle », 10 unités de travail)

Groupe-cible: Étudiants et Enseignants

Date: Vendredi, 8 Juin 2018, 9-18 heures

Lieu: Université de la Sarre, Campus Saarbrücken, bâtiment A4 4, salle 2.42

La „Grande Région“ désigne la zone frontalière qui regroupe la Lorraine en France, la Sarre et la Rhénanie-Palatinat en Allemagne, la Wallonie en Belgique et le Luxembourg. Elle réunit cinq régions, quatre pays et trois langues. Elle compte plus de 11,5 millions d'habitants et est la région transfrontalière avec le plus grand nombre de travailleurs frontaliers en Europe.

Ces dernières années, le développement en une région transfrontalière métropolitaine et polycentrique s'est accéléré. Ce développement se manifeste entre autres par la création de plusieurs institutions et établissements transfrontaliers comme par exemple l'Université de la Grande Région (UniGR), le Comité Économique et Social de la Grande Région (CESGR), l'Observatoire Interrégionale du Marché de l'Emploi (OIE) ou la Maison de la Grande Région.

Malgré les convergences évidentes, ils existent toujours des différences qui s'expliquent par les frontières géographiques, mentales, juridiques etc.

Vu les particularités politiques, économiques, sociales et culturelles, celles-ci influencent incontestablement le marché du travail transfrontalier et la vie quotidienne des citoyens. Selon le cas elles représentent des inconvénients ou des atouts par exemple dans la préparation à l'exercice d'un emploi ou dans le contact interpersonnel. Quoi qu'il en soit, elles doivent être prises en compte.

Dans cet atelier, nous nous penchons sur plusieurs dimensions (politiques, économiques, sociales, culturelles) de la Grande Région. La compétence interculturelle jouera également un rôle important.

A l'aide de présentations, d'études de cas et d'exercices interactifs le travail sera axé sur des stratégies permettant de mieux maîtriser la pluralité de la Grande Région.

Les malentendus culturels jouent un rôle important. Nous regarderons de plus près leurs causes, leurs conséquences ainsi que leurs solutions possibles que nous analyserons également à l'aide des expériences personnelles des participants.

L'atelier se tiendra en allemand et en français. La maîtrise d'une seule langue est suffisante.

Nous recommandons aux participants des universités partenaires de l'UniGR de contacter le/la correspondant/e UniGR de leur université pour savoir si une prise en charge des frais de voyage est possible.

Inscription : Nous vous prions d'utiliser les formulaires suivants (les formulaires sont en allemand, si vous avez des problèmes de compréhension, vous pouvez également écrire un email en français à schluesselkompetenzen@uni-saarland.de):

[Inscription étudiants](#)

[Inscription enseignants](#)

Attention ! Les places sont limitées ! L'inscription est obligatoire !

Intervenant: Thomas Schmidgall est enseignant-chercheur au « Zentrum für Schlüsselkompetenzen und Hochschuldidaktik (ZeSH) » (Centre de compétences clés et de pédagogie universitaire) de l'Université de la Sarre. Il enseigne et coordonne un vaste champ de compétences-clés. En tant que titulaire



Zentrum für Schlüsselkompetenzen und Hochschuldidaktik (ZeSH) der Universität des Saarlandes
www.uni-saarland.de/schluessselkompetenzen

d'un doctorat en études culturelles, il possède une expertise particulière dans le domaine de la compétence interculturelle. Son expertise se base également sur ses expériences dans plusieurs projets internationaux.

